



En diciembre pasado, la reunión fundacional de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe (CELAC), celebrada en Venezuela, no logró el consenso para que se considerara en su fondo el tema del colonialismo en nuestra región y específicamente para que se tratara el caso colonial de Puerto Rico.

Hace unos días se anunció que el gobierno de Estados Unidos rechazó la participación de Cuba en la Cumbre de las Américas que se celebrará próximamente en Colombia.

Ambas realidades, el colonialismo y el socialismo, siguen siendo parámetros que delimitan la confrontación política en Nuestra América. Su pretendida exclusión de foros tan diametralmente opuestos revela, en todo caso, la pertinencia tanto de la lucha anticolonial como del reconocimiento de la Revolución Cubana.

Desconocer a Cuba y a Puerto Rico de cualquier encuentro latinoamericano y caribeño no sólo es imperdonable, sino que es disparatado. Uno representa el futuro; el otro representa el pasado. En el presente el pulso entre lo uno y lo otro adquiere dimensión histórica.

El reto es claro. La Revolución Cubana, tanto como el derecho inalienable del pueblo puertorriqueño a su autodeterminación e independencia, así como la erradicación total del colonialismo en la región, tienen que formar parte esencial de la agenda de nuestros pueblos.

En todo caso, es el gobierno de Estados Unidos el que debe ser excluido de cualquier iniciativa latinoamericana y caribeña progresista y liberadora. Por eso es tan importante el fortalecimiento de la CELAC, que deje atrás a la muy desprestigiada Organización de Estados Americanos (OEA).

No debemos tolerar ningún poder de veto que impida la discusión de los asuntos fundamentales, ni que obstaculice la presencia de cada pedazo de nuestra región en el foro que sea. En eso consiste precisamente estar en un cambio de época, en la que la democracia verdadera prevalezca, junto con el respeto a la diversidad.

## **Mirando al Sur: Cuba y Puerto Rico, el fiel de la balanza**

Escrito por Julio A. Muriente Pérez / Copresidente del MINH  
Miércoles, 14 de Marzo de 2012 23:47 -

---

Eso aplica a Cuba, a Puerto Rico y a todos nuestros pueblos.

*\*Mirando al Sur, columna semanal del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano de Puerto Rico en el periódico del gobierno bolivariano de Venezuela, Correo del Orinoco.*